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投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

上海申银万国证券有限公司 查浩、蔡思 

招银理财有限责任公司 张英 

南银理财有限责任公司 钱晟  

平安资产管理有限责任公司 刘奎甫 

中信保诚人寿保险有限公司 常峪宁  

时间 2021年 11 月 11日 

地点  

上市公司接待人

员姓名 
顾中林、顾一明、尚韬、弋靓 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司董事会秘书顾中林先生简单介绍了公司历史沿革和

前三季度经营情况。并与来访人员就业务发展和煤炭、电力价

格等问题进行了交流探讨。 

 

问：在“3060”背景下，传统能源的压力应该比较大，但

是看到公司还有一些煤电新建计划，公司如何看待煤电未来发

展？ 

答：“碳达峰 碳中和”作为国家战略，新能源肯定是一

个比较明确的发展方向，但是，目前新能源发电的占比不高，

远不能满足我国用电需求，所以在一定时间内，传统能源的主

力地位不会改变。未来，在以新能源为主体的新型电力系统结

http://www.baidu.com/link?url=1r1qpCYK-GwO3us9dH4IbmY8MISGAgKSdGZPo1V9WXvERxMYNsJwWnREGS9ZcoAe


构中，煤电是保障电网安全的基础性电源，也是辅助服务的主

要提供方，所以公司将继续进行机组改造，一方面降低碳排放，

另一方面适应电网深度调峰调频需求，参与构建新型电力系

统。 

 

问：目前煤价情况如何？怎么看待明年价格趋势？ 

答：三季度由于各种因素煤炭价格超常规上涨，国务院、

发改委等相关部门连续出台煤炭限价调控措施，近一个月以来

煤价已经开始下行，但电厂入炉标煤单价依然较高。我们预测

未来煤炭价格的整体趋势是下降的，希望明年能够回归正常价

格水平。 

 

问：如何看待国家发改委提出的“火电企业用煤长协全覆

盖”，电厂煤炭成本是否会降低？ 

答：这个问题一是要看年度长协煤的占比及兑现率，二是

看长协煤价和市场煤价的情况。现阶段长协煤价格低于市场

价，那么长协煤全覆盖有利于降低煤电企业成本，但在煤价持

续走低时可能市场煤价格更具优势。 

 

问：国家层面已经放开电价上浮，目前江苏省实际执行、

落地情况如何？ 

答：江苏省发改委 10 月发布了《省发展改革委关于进一

步做好深化燃煤发电上网电价市场化改革工作的通知》，通知

中表示，为适应煤炭价格波动幅度扩大、迫切需要市场化价格

联动的需要，同时通过市场化价格机制更加有效地遏制高耗能

产业无序发展，为全面放开发电侧上网电价奠定坚实基础，扩

大燃煤发电市场化交易价格浮动范围，上下浮动幅度原则上均

不超过 20%，但高耗能企业市场交易电价不受上浮 20%限制，

电力现货价格不受前述上下浮动幅度限制。 



《通知》发布后，公司和电力长协用户进行协商，目前已

有部分电力用户同意 

近两个月江苏省电力月度竞价涨幅已接近 20%，2022年度

长协尚未签订。此外，根据《通知》精神，江苏省 2022 年可

能出台电力现货交易办法，届时电力现货交易价格不受前述上

下浮动幅度限制。 

 

问：公司能源板块未来规划如何？ 

答：江苏省“十四五”规划指出要着力增强能源安全保障，

进一步加强能源保障体系建设、协调推进能源绿色低碳发展，

并提到“加强综合能源网络建设，构建以智慧电网为基础，多

种能源形态协同转化、集中式与分布式能源协调运行的能源互

联网”。公司“十四五”规划契合江苏省发展目标，拟将公司

打造为“综合能源服务公司”，一是推进能源绿色低碳发展；

二是在现有条件下改造智慧电厂、发展储能业务；三是开发电

力副产品、加大电力检修业务、拓展电力服务市场；四是发挥

江苏信托优势，将金融和能源产业结合起来，合理布局，多元

发展。 

 

日期 2021年 11 月 15日 

 


